

Standortkameradschaft Köln
KennNr. 2011 3000

Deutscher BundeswehrVerband
– Landesgeschäftsstelle West –
Südstraße 123
53175 Bonn

FAX: 0228 – 3823 – 233
Mail: west@dbwv.de

Antrag an die Landesversammlung West 2017

Stichwort:

Bundesfreiwilligendienstes (BFD) / des Freiwilligen Sozialen Jahres (FSJ) im Bereich des Sanitätswesens der Bundeswehr

Antragtext:

Der DBwV möge die „Möglichkeit zur Ableistung eines des Bundesfreiwilligendienstes (BFD) / des Freiwilligen Sozialen Jahres (FSJ) im Bereich des Sanitätswesens der Bundeswehr“ vorantreiben.

Antragsbegründung:

Insbesondere vor dem Hintergrund des fortdauernden und absehbar ansteigenden Personal mangels im Pflegebereich wäre dieses auch als eine gute Möglichkeit der Nachwuchsgewinnung zu sehen. Vorhandene Personaldefizite aufgrund der Aussetzung der Pflicht zur Ableistung des Wehrdienstes könnten zumindest zum Teil ausgeglichen werden. Dadurch könnte das vorhandene Pflegepersonal von pflegefernen Tätigkeiten entlastet werden und sich damit wieder ihren originären Aufgaben widmen könnte. Durch die Möglichkeit zur Ableistung eines Freiwilligen Sozialen Jahres oder im Bundesfreiwilligendienst würde zudem jungen Menschen eröffnet, welches Potenzial der Arbeitgeber Bundeswehr zu bieten hat.

Dieses setzt voraus, dass Dienststellen und Einrichtungen im Bereich des Sanitätswesens, bspw. die Bundeswehrkrankenhäuser, als Einsatzstellen des Bundesfreiwilligendienstes (BFD) / des Freiwilligen Sozialen Jahres (FSJ) anerkannt werden.

Der hohe Altersdurchschnitt im öffentlichen Dienst im Allgemeinen und der bei den zivilen Beschäftigten in der Bundeswehr mit 52 Jahren im Besonderen kann durch eine verstärkte und dauerhafte Übernahme von Auszubildenden nach erfolgreichem Abschluss gesenkt werden. Zudem muss der Wissens- und Erfahrungstransfer von der älteren auf die jüngere Generation rechtzeitig sichergestellt werden, da ansonsten dieses in etwas mehr als zehn Jahren verloren gehen wird.

Der o.a. Antrag wurde in der Standortversammlung der Standortkameradschaft Köln am 17.01.2017 beschlossen.

Andreas Bruckner
Oberstleutnant
Vorsitzender der Standortkameradschaft Köln

- 2 -

Der o.a. Antrag wurde in der Standortversammlung der Standortkameradschaft Köln am 17.01.2017 beschlossen.

Andreas Bruckner
Oberstleutnant
Vorsitzender der Standortkameradschaft Köln